
CONSEMAC 

Conselho Municipal de Meio Ambiente da Cidade do Ri o de Janeiro  

Câmara Setorial Permanente de Unidades de Conservaç ão 

Ata da 126ª  reunião ordinária realizada no dia 27 de fevereiro de 2018 

 

Presentes :  

SECONSERMA/CAV/GUCA – Denise Wilches Monsores e Izabel Cristina Reis 

Mendes  

CCBT – Luiz Edmundo de Andrade 

VIVA LEME -Pedro Paulo da Poian 

FAM/RIO- Abílio Tozini 

 

Ausentes :  

FPJ, APEDEMA, GAE, FEMERJ, SMUIH/SMU, CCMA DE JPA, 

SECONSERMA/CTVA, CMRJ, CCRV, APEFERJ; DEFENSORES DO  PLANETA. 

Gustavo Pedro do GAE justificou a ausência. 

Convidados: Ligia 

 

Assuntos Discutidos:  

Iniciamos a reunião às 10:20hs com o registro de Luiz Edmundo(CCBT) sobre o não 
comparecimento da maioria dos membros da Câmara de UC o que foi considerado um 
descaso sobre a temática em questão. Todos os membros sabiam da mudança da data e 
mesmo assim não compareceram. Pedro Paulo da Poian (Viva Leme) levantou o assunto 
sobre a minuta do decreto 30301 (Conselhos) que deveria ter sido encaminhada para a 
Câmara de Direito Ambiental. Denise (GUCA) lembrou que o rascunho da minuta foi 
encaminhado por email por Gustavo Pedro (GAE) e estaria com o gerente James para 
avaliação antes de ser encaminhada para a Câmara de Direito Ambiental. Pedro Paulo da 
Poian (Viva Leme) também indagou sobre a recategorização das unidades de conservação. 
Izabel Mendes (GUCA) lembrou que foi feito no início de 2017 um grupo de trabalho que 
além da recategorização seria também abordado o tema sustentabilidade para os parques. 
Esse grupo, criado pela Secretaria de Planejamento foi desmontado e não houve a 
retomada do assunto. Ligia (convidada) questionou se este trabalho era unidade por 
unidade ou unidades juntas. Luiz Edmundo )(CCBT) respondeu que é voltado para a 
organização espacial. O que está protegido vai continuar sendo protegido. Luiz Edmundo 
(CCBT) falou que vai fazer uma lista de pendências já que não foi feita até hoje. Luiz 
Edmundo (CCBT) trouxe dois informes em jornal (Globo Barra) sobre a situação da abertura 
Via 4 que fica atrás do Bosque com a preocupação de cuidados ambientais. O gestor do 
Bosque está a par mas a preocupação é quem iria fiscalização a abertura da Via 4. Sugeriu 
ainda que este projeto fosse apresentado por algum representante da SMU e CET Rio). O  
outro informe foi sobre a invasão de Grumari com construções irregulares, mencionando o 
bom trabalho da SECONSERMSA na demolição das irregularidades. Abilio Tozini 
(FAM/RIO) questionou sobre os contratos de gestão dos parques e queria saber mais a 
respeito. Luiz Edmundo (CCBT) acha importante que os gestores passem informações do 
contrato de gestão para os conselheiros. Como muitas questões foram apresentadas e sem 
respostas, o grupo concordou que na próximas reunião (20/03) o gerente James compareça 
para que algumas questões possam ser esclarecidas e para que todos possam ter 



conhecimento. Tais questões apresentadas foram: ALTERAÇÃO DO DECRETO 30031 DOS 
CONSELHOS (MINUTA DE ALTERAÇÃO); 
ESCLARECIMENTOS SOBRE O PROCESSO DE RECATEGORIZAÇÃO; COMO ESTÁ O PROCESSO DE 
CAMBOATÁ?COMO ESTÁ O PROCESSO DE REGULAMENTAÇÃO DA APA DA PAISAGEM CARIOCA?SE 
ESTÁ A PAR E TEM INFORMAÇÕES SOBRE A ABERTURA DA VIA 4 NO BOSQUE DA BARRA; 
APRESENTAR O PROJETO DE GESTÃO DOS PARQUES. Denise (GUCA) ficou de copiar esta lista de 
questõ0es e passar para o gerente. 

 

2 - Aprovação de atas  

Ocorreu.  

 

3 – Pauta para a próxima Reunião: 

-A presença do Gerente para responder as questões acima descritas. 

 

4- Próxima reunião : 

 17 de abril de 2018. 

 

Encerrada a reunião às 12:30, eu, Denise Wilches Monsores e Izabel Cristina Reis 

Mendes elaboramos a presente ata. 

 

 
 
 
 


